

343	UTBM Service communication	L'Est Républicain	7 septembre 2024
		Grand Belfort - Sevenans	journées intégration- sens de la fête - risques addictifs - sécurité routière

## Journées d'intégration à l'UTBM : le juste sens de la fête

L'université de technologie de Belfort Montbéliard a profité de la rentrée pour distiller, avec ses partenaires, des messages de prévention sur les risques addictifs et la sécurité routière.

Comme depuis une vingtaine d'années, l'UTBM de Sévenans a procédé à deux journées d'intégration pour les néobacheliers. 288 élèves venus de toute la France et de l'international rejoignent en post-bac l'école.

Une occasion pour l'établissement de faire une campagne de sensibilisation, nommée « Le sens de la fête », entre autres, sur les risques addictifs et la sécurité routière, pour les responsabiliser.

### « Nous sommes une communauté de vie »

« Nous ne sommes pas qu'une communauté éducative, nous sommes une communauté de vie », explique Ghislain Montavon, le directeur de l'école. « Certains ont 16 ou 17 ans, poursuit-il, c'est la première fois qu'ils quittent le foyer familial, c'est cela qui nous moti-



L'escape game a plu aux étudiants. L'une d'entre eux a apprécié le fait que cette initiative soit prise, même si cela sort du cadre scolaire.

ve. ».

Pour ce faire, des ateliers ludiques, adaptés à leur âge et via divers supports, leur sont proposés afin de faire des élèves, les acteurs de leur prévention.

En point d'orgue de cette journée, deux ateliers. Un premier animé par les pompiers et

le SDIS 90 avec une opération de désincarcération d'une automobile ; le second, avec un escape game immersif. Cet atelier, tenu par l'association G-addiction, invite les jeunes à se questionner sur la consommation d'alcool et de stupéfiants, la circulation et les ré-

glementations. À travers 4 salles, ils mènent l'enquête pour découvrir ce qui a pu arriver à Thomas, un jeune de Belfort, en rentrant de soirée.

Autour de cela, les étudiants ont bénéficié des interventions de diverses associations: traumatisés crâniens, Addic-

tions France (AAF) avec un atelier nuage de mots, l'ADOSEN où ils ont pu débattre des stéréotypes, mais aussi un atelier avec l'UDPS90 sur les gestes qui sauvent.

### « Leur donner les clés pour réussir leur vie d'adulte »

Virginie Breuillard, conseillère prévention, souligne que « ce sont des choses qu'ils ont déjà évoquées dans leur scolarité, mais un rappel ne fait pas de mal. ». Ces deux journées sont subventionnées par le CROUS dans le cadre du CECV, mais également par la préfecture.

Cécilia Mourgues, sous-préfète, directrice de cabinet du préfet du Territoire de Belfort, était présente pour l'occasion. Elle explique que la préfecture subventionne à 80 % ces journées, car c'est en lien avec des sujets qui sont traités dans leurs locaux toute l'année.

« Ces sujets s'entremêlent, explique-t-elle, car il y a de plus en plus de prises de conscience. On veut accompagner les jeunes, parfois vulnérables, en leur donnant les clés pour réussir leur vie d'adulte. »